

Domingo 15 de mayo de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMAS A LA LEY ELECTORAL RELACIONADAS A PLAZOS Y REGISTRO DE CANDIDATOS

Por Karen Munguía

Algunas de las reformas que se realizarán a la ley electoral del estado están relacionadas con los plazos y registro de candidatos, detalló María Pérez Cepeda, consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). En entrevista, mencionó que, si bien se han identificado áreas de oportunidad, aún no existe un proyecto definido; agregó que la propuesta final se presentará entre noviembre y diciembre de este año. “Ahorita todavía no hay, digamos, se tienen identificadas, derivado de la evaluación que se realizó del proceso electoral, pues lo que tenemos que corregir, que básicamente son cuestiones técnicas. Hay avances en algunos temas, pero todavía no lo tenemos finalizado”, dijo. Cuestionada sobre el señalamiento del diputado Antonio Zapata Guerrero de eliminar la residencia para las candidaturas que contiendan en la zona metropolitana, Pérez Cepeda refirió que este tema no se ha planteado durante el análisis que ha realizado la comisión encargada. Sin embargo, indicó que el Poder Legislativo cuenta con facultades para hacer los ajustes necesarios, por lo que, de no considerarse, las y los diputados podrían hacer las reformas que consideren necesarias.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/reformas-a-la-ley-electoral-relacionadas-a-plazos-y-registro-de-candidatos-8284071.html>

QUINCE MUJERES EN PUGNA POR EL IEEQ

Por Karen Munguía

Continúan en la contienda 15 de las 26 mujeres interesadas en encabezar el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), entre quienes se encuentran la comisionada de Infoqro María Elena Guadarrama Conejo, la activista Ilsa Aguilar Bautista y María Nieto Castillo, quien contendió en la pasada convocatoria. Asimismo, se encuentran Grisela Muñoz Rodríguez, Norma Jiménez Fuentes, María Michelle Villanueva Moreno, Guadalupe Gutiérrez Herrera, Rocío Edith González García, Martha Vega Mejía, Lidia Aurora López Núñez, Mónica Almaraz Mancilla, Janet Alejandra Arias Díaz, Noemí Sabino Castillo, Reyna Soto Guerrero y Mónica Soto San Román. Cabe recordar que el pasado 22 de marzo fue aprobado el listado de las 26 personas que aspiraban a este cargo y que pasaron a la etapa de exámenes de conocimientos, de las cuales las antes mencionadas obtuvieron las mejores calificaciones. Además, el pasado 7 de mayo las aspirantes realizaron un ensayo, como parte de la convocatoria, y el 13 de junio se publicarán los resultados de los mismos. Una vez dados a conocer los resultados, la comisión de vinculación con los organismos público-locales del Instituto Nacional Electoral (INE) notificará el horario de entrevistas a las candidatas, la cual se desarrollará en tres etapas: apertura, desarrollo y cierre, con una duración máxima de 20 minutos. Una vez pasado este proceso, dicha comisión tendrá hasta el 30 de junio, a más tardar, para designar a quien ocupará el cargo de consejera presidenta del IEEQ por un periodo de siete años. La toma de protesta se realizará un día después de haberse designado a la presidenta del organismo público electoral local. Cabe recordar que, desde el pasado 29 de diciembre, María Pérez Cepeda ocupa el cargo de consejera presidenta provisional del IEEQ, esto luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocara el nombramiento de quien ocupaba este cargo. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/quince-mujeres-en-pugna-por-el-ieeq-8282263.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN ESTATAL RATIFICA A SECRETARIOS DE SU COMITÉ DIRECTIVO; MIRAN HACIA 2024

“Juntos y en unidad, las y los miembros del PAN harán sinergia con el objetivo de refrendar a esta fuerza política como la mejor opción para Querétaro en 2024”, señaló la dirigente del Comité Directivo Estatal, Leonor Mejía, durante la primera sesión ordinaria del PAN, a la cual acudió el gobernador Mauricio Kuri como miembro exoficio. “Estamos en constante diálogo con nuestra militancia y con la ciudadanía, ya que para tomar

Coordinación de Comunicación Social 1

Domingo 15 de mayo de 2022

decisiones acertadas, necesitamos un panorama amplio de la realidad partidista de nuestros militantes”, indicó la líder blanquiazul. (N)

MEJÍA VA POR MÁS UNIDAD EN EL PAN

La presidenta del PAN, Leonor Mejía, en gira por los diferentes municipios del estado, en esta ocasión visitó Amealco de Bonfil, en donde refrendó su compromiso por trabajar por la unidad de la militancia. En este encuentro, estuvo con gran parte de los perfiles quienes han tenido historia política en Amealco, y dijo que ahora es cuando se debe seguir trabajando al interior para cuando se acerquen los tiempos electorales, puedan ser un equipo con mayor solidez y de cara a los retos. (ESSJR, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ENERGÍA SOLAR PARA LA SIERRA Y SEMIDESIERTO

Agencia Estatal se estrenaría con plan para lograr 100% de cobertura en zonas alejadas. (DQ, principal)

N: PANISMO UNIDO

En el 2024, el PAN no puede perder, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. (N, principal)

AM: LLEGARÁN A QUERÉTARO 20 NUEVOS “DATA CENTERS”

Uno de los centros que está por confirmar es Google. La llegada de estos espacios representa un crecimiento histórico de 500% del sector. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO TIENE BAJA INCIDENCIA DE FEMINICIDIOS

El estado, entre las cinco entidades en las que se registraron menos asesinatos de mujeres en el primer trimestre del año, con un caso, de acuerdo con cifras del SESNSP. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

DÉFICIT DE MÉDICOS, UNA SITUACIÓN DE TODO EL PAÍS: MARTINA PÉREZ

El déficit de médicos especialistas en Querétaro corresponde a la inclinación de los médicos generales por programas con mayor demanda en el mercado como es ginecología, pediatría y cirugía, compartió la secretaria de Salud (SESEQ), Martina Pérez. De acuerdo con la SESEQ hasta el momento el gobierno federal o el gobierno estatal está sin canalizar profesionales de la salud especialistas provenientes de Cuba, esto ante el anuncio del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sobre la contratación de 500 médicos de este país del Caribe. (N)

SESA INVITA A PROFESIONALES DE LA SALUD AL CONGRESO ESTATAL DE DONACIÓN Y TRASPLANTES

La SESA a través del Centro Estatal de Trasplantes de Querétaro, llevará a cabo el VII Congreso Estatal de Donación y Trasplantes 2022 “Actualización en el Manejo Integral del Paciente”, el cual incluirá temas multidisciplinarios de actualidad. El Congreso se llevará a cabo el 16 y 17 de junio y es parte del fortalecimiento de la cultura de la donación y trasplante de órganos y tejidos en el estado de Querétaro. (DQ)

BUSCA SEDESU IMPULSAR A LOS PEQUEÑOS COMERCIOS

Con una bolsa de 40 millones de pesos, la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) lanzó la convocatoria para el Programa de Apoyos a Sectores Económicos, con el fin de impulsar la actividad terciaria al por menor. El titular de la Sedesu, Marco Del Prete Tercero, compartió que, aunque se avanza en la recuperación del comercio, se reconoce que aún hay sectores como los pequeños empresarios que luchan por superar la desaceleración económica producto de la pandemia, por ello, el programa indica apoyos directos a los pequeños comerciantes. (N)

LO QUE PARA MUCHOS ESTADOS ES SU TECHO, PARA NOSOTROS ES EL PISO: MARTHA SOTO.

Los retos en la educación los tenemos identificados y trabajamos en ellos. El primero es el retorno a las aulas y que las escuelas estén en funciones totales y prácticamente está solucionado, el problema de la identificación

Domingo 15 de mayo de 2022

de los aprendizajes significativos. Martha Elena Soto, secretaria de Educación, en entrevista nos dijo que la Unesco marca como prioridad, por encima de estos dos retos, la salud socio emocional de los alumnos. (N)

INDICADORES EDUCATIVOS DE QUERÉTARO, POR ENCIMA DE LA MEDIA NACIONAL: MSO

En materia educativa, los indicadores históricos del estado de Querétaro se encuentran por encima de la media nacional, afirmó la secretaria de Educación, Martha Elena Soto, quien reconoció que el reto es subir nuestros niveles e implementar estrategias para continuar mejorando la calidad educativa. (N)

AUTORIDADES DE USEBEQ SE REÚNEN CON PADRES DE FAMILIA DE LA PRIMARIA, CARLOS MONSIVÁIS ACEVES

Autoridades de la USEBEQ, de la SDUOP y del municipio de Querétaro, se reunieron con las madres y padres de familia de la primaria, Carlos Monsiváis Aceves, del fraccionamiento Montenegro de la capital, para escuchar sus inquietudes y dar respuesta a sus demandas. Durante la reunión, los padres de familia agradecieron el acompañamiento que se les ha brindado por parte del personal docente y administrativo de la USEBEQ, para darle continuidad al servicio educativo de sus hijos en la modalidad de distancia. (DQ, N)

PODER LEGISLATIVO

IMPULSAN INICIATIVA ANTI “CONVERSIONES”

Organizaciones de la sociedad civil continúan trabajando en la redacción de la iniciativa de ley para prohibir los esfuerzos para corregir la orientación sexual o identidad de género en el estado de Querétaro. La propuesta se trabaja en coordinación con los diputados Armando Sinecio y Christian Orihuela, así como la legisladora Yasmín Albellán, representantes de Morena. De acuerdo con Gerardo Sinecio, abogado del equipo del diputado Armando Sinecio, es importante contar con esta iniciativa de ley para contar con cifras que permitan visibilizar esta problemática que, además, se tiene planteado que sean consideradas un delito, al existir casos en lo que hay, incluso, abuso sexual, privación de la libertad hasta violación. (DQ, EUQ)

MUNICIPIOS

CREARÁ CAPITAL UN GABINETE JUVENIL

El Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro, lanzó la convocatoria para integrar el Gabinete Juvenil, a través del cual se busca que la juventud queretana se involucre en la forma de decisiones importantes de la administración pública. La regidora María del Carmen Presa, presidenta de la Comisión de la Juventud en el Ayuntamiento, informó que el Gabinete Juvenil será un espacio vivo y compuesto por jóvenes de 18 a 25 años de edad residentes del municipio de Querétaro. (DQ)

INCREMENTAN SALARIO A POLICÍAS DE TEQUIS

Mediante un pase de lista en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Tequisquiapan, el alcalde Antonio Mejía Lira, aprovechó para anunciar a los elementos un incremento del 10% en su salario. (N)

CANDIDATURA AL SENADO ES UNA CONSECUENCIA DEL TRABAJO: NAVA

Ante los inminentes “destapes” en el panismo queretano, el alcalde capitalino Luis Nava indicó que la candidatura al Senado “es una consecuencia del trabajo realizado”; sin embargo, sostuvo que por lo pronto está concentrado en dar los mejores resultados para ser el mejor alcalde. (N)

LA CARBONERA PIDE ACCESO A SERVICIOS

Habitantes de la comunidad de La Carbonera, en Santa Rosa Jáuregui, exigieron a las autoridades su intervención para acceder a servicios de seguridad, agua, drenaje, alumbrado público y mantenimiento de calles. Guadalupe Moreno Mendoza, habitante de la comunidad, señaló que uno de los principales problemas de seguridad son los robos que se cometen, así como la falta de drenaje y agua potable. (DQ)

Domingo 15 de mayo de 2022

FESTIVAL EXPERIMENTAL MANTIENE EL INTERÉS DE QUERETANOS Y VISITANTES

Este sábado continuaron las actividades del Festival Querétaro Experimental. Ayer en Plaza Fundadores, se presentó Solovino, con su propuesta que fusiona el género regional popular con ritmos contemporáneos. (N)

CAPACITAN COMERCIOS DEL MERCADO REFORMA

Con el objetivo de desarrollar actividades de fomento sanitario, prevenciones de riesgos y proteger la salud de la población, concluyó la Primera Semana Nacional de Riesgos Sanitarios en San Juan del Río. Lo anterior dio a conocer el director de Protección contra Riesgos Sanitarios de Querétaro, José Samuel García, quien explicó que esta actividad se llevó a cabo por parte de la Cofepris. (ESSJR)

CAZADERO REALIZA ACCIONES DE LIMPIEZA

Con el propósito de impulsar la participación ciudadana, en la comunidad de Cazadero, de manera recurrente se llevan a cabo jornadas vecinales para realizar diferentes tareas a favor de la localidad, declaró Arturo Bárcenas Hernández, delegado de esta zona, al precisar que este programa comenzó desde octubre pasado. Comentó que las acciones se han direccionado a reforestar hasta el momento un promedio de 300 ejemplares de cipreses italianos, limpieza de calles y avenidas, separación de desechos, pintura de señalamientos viales, guarniciones, y otros trabajos conjuntos entre pobladores. (ESSJR)

REVIVEN LA FERIA EN SAN ISIDRO

Este viernes dieron inicio los festejos en el Barrio de San Isidro con la tradicional Feria, una de las más esperadas en el municipio de San Juan del Río debido a que los fieles campesinos la hacen en honor a San Isidro Labrador para pedir que lleguen las lluvias y su cosecha se pueda dar en tiempo. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

SE VAN A INSTALAR 20 "DATA CENTERS" EN QUERÉTARO

En Querétaro, se van a instalar un total de 20 Data centers, lo que representará una inversión de 130 mil millones de pesos, comentó Eli Sitt, vicepresidente Comercial & marketing de C3ntro Telecom. "Se están construyendo cerca de 20 nuevos centros de datos en Querétaro, algo que nunca había sucedido en la historia de México. (AM)

INCREMENTO EN TASAS DE INTERÉS FUE UNA MEDIDA NECESARIA: COPARMEX

La decisión del Banco de México de aumentar la tasa de interés interbancaria era "necesaria" para mantener a raya una de las inflaciones más altas que ha registrado el país en dos décadas, consideró el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Jorge Camacho. Asimismo, consideró que las tasas de interés podrían aumentar aún más, pronosticó el empresario. (N)

AUMENTO EN TASAS DE INTERÉS PODRÍA SIGNIFICAR UN RIESGO A PEQUEÑOS COMERCIOS: SERGIO MARTÍNEZ

El 50% de los agremiados de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (CANACOPE) en Querétaro tienen créditos derivados de la pandemia, por lo que el aumento de las tasas de interés interbancarias por parte del Banco de México (Banxico) podrían significar un riesgo, apuntó Sergio Martínez, presidente de dicha cámara. (N)

CRECEN REMESA PARA QUERÉTARO

De enero a marzo de 2022, los queretanos que se encuentran en Estados Unidos enviaron a sus familias en los 18 municipios 244 millones 400 mil dólares, de acuerdo con las cifras reportadas por el Banco de México (Banxico). El capital de remesas que recibió la entidad durante el primer trimestre de este año fue superior en 50 millones 800 mil dólares, respecto a la cifra que recibieron las familias queretanas en el mismo periodo, pero de 2021. (N)

Domingo 15 de mayo de 2022

EL 30% DE NEGOCIOS USAN LA TECNOLOGÍA

Fabián Camacho, presidente de la Canaco, informó que en alianza con la preparatoria IDAI, ofrecerá el curso de trabajo colaborativo en la nube, pues han identificado que sólo el 30% de sus socios logran implementar soluciones tecnológicas. A través de la capacitación se busca atender el rezago tecnológico en el trabajo, que se evidenció durante la pandemia de Covid-19, está orientado a los socios de la Canaco. (DQ)

PROPONEN NUEVAS ESTRATEGIAS PARA EL MANEJO DE LA CUENCA LERMA DE CHAPALA

Con el objetivo de proponer el buen manejo de la cuenca Lerma de Chapala, a través de un proceso de actualización de problemas, estrategias y buenas prácticas, a través del Centro de Capacitación de Cuencas y la Universidad Autónoma de Querétaro, se trabaja con 50 integrantes del Consejo de la Cuenca de Lerma Chapala de los estados de Querétaro, Guanajuato, Michoacán, Jalisco y el Estado de México. Lo anterior a través del diplomado “Formación Integral de Gestión del Agua”, que tiene como finalidad compartir información necesaria para el manejo de la cuenca desde una perspectiva territorial basada en la gestión integral de cuencas y de recursos hídricos, las implicaciones de las legislaciones en el manejo de agua a nivel nacional y local; así como procesos de gobernanza y mejoramiento. (N)

EL CALOR NO DA TREGUA EN LA ENTIDAD

El SMN pronostica temperaturas máximas de entre 35 y 40 grados en el territorio estatal, desde hoy y hasta el martes. Sin embargo, de acuerdo con el pronóstico de la CEA en el municipio de Jalpan de Serra se espera que hoy el termómetro llegue a los 42 grados. (EUQ)

FORTALECE UAQ DESARROLLO DE SU COMUNIDAD A TRAVÉS DEL ARTE

En el marco del proyecto Arte y Academia, se llevó a cabo la clausura virtual de los cursos y talleres correspondientes al semestre 2022-1 que organiza la Dirección de Atención a la Comunidad Universitaria de la UAQ, a través de la Coordinación de Gestión Cultural y Formación de Grupos. Durante este evento, Teresa García, rectora, reconoció estas actividades como espacios importantes para el aprendizaje para la comunidad universitaria y que, dijo, permean en la sociedad. (DQ)

UNIVERSITARIO DISEÑA ALGORITMO PARA MONITOREAR Y PREVENIR RIESGOS SANITARIOS

A través de una aplicación de inteligencia artificial, el estudiante del Doctorado en Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Julio Alberto Ramírez Montañez, busca ayudar a mejorar el monitoreo y modelación de contaminantes-criterio mediante una red inteligente. En este sentido, explicó que los contaminantes-criterio son aquellos normados como el ozono, dióxido de azufre, monóxido de carbono, dióxido de nitrógeno y partículas en suspensión, a los que se les ha establecido un límite máximo permisible de concentración en el aire, a fin de proteger la salud de la población. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Todos los grupos panistas se reparten el Comité estatal. El Comité panista de Querétaro ya quedó confirmado. Todos los grupos que tienen una influencia real en este partido se repartieron el pastel. Entre los “anayistas” figuran Alejandro Cano, José Luis Sáinz, Marcela Torres Peimbert —la exprimera dama en el periodo 2003-2009—, Ana Paola López Birlain y Esther Carboney. Del grupo del exgobernador Francisco Domínguez están Isaac Herrera y Leticia Rubio, además de que hay personas afines al senador Alfredo Botello como su hermano Gustavo Botello y Fernando Urbiola. Mejía y su llamado tardío para los aspirantes a candidaturas. Leonor Mejía llamó a quienes suspiran por una candidatura en 2024 que guarden sus aspiraciones. Lo dijo ante el gobernador Mauricio Kuri. Ahí estaba, el diputado federal Felipe Fernando “Felifer” Macías, quien se mueve todos los días para ser el candidato panista a la alcaldía de Querétaro. Ahí también estuvo presente Luis Nava, quien es visto desde las columnas políticas y redes sociales como un tirador natural para llegar al Senado. Parecería, nos cuentan que el llamado llega muy tarde pues ya la carrera va muy avanzada y nadie de quienes han enfilado sus baterías para brincar a otro puesto retrocederá, eso sería muy iluso. Duro reto tiene doña Leonor, nos dicen, para no ser un adorno para quienes ya son aspirantes. (EUQ 2)

Domingo 15 de mayo de 2022

PISO Y TECHO

Marta Elena Soto, secretaria de Educación, sostiene que, lo que para algunos estados es su techo, para Querétaro es su piso, lo cual parecería una presunción, pero es en realidad referirnos al reto de movilidad en la educación. El análisis del que parte está tomando del sistema educativo del Reino Unido, uno de los mejores del mundo, toda vez que para ellos la movilidad no implica cuántos alumnos regresan a las escuelas después de una beca, su medición, nos explica, la toman al revés, y esto es lo interesante: ¿cuántos alumnos escogen estudiar en Reino Unido y por qué lo hacen?, y lo que hacen es la oferta educativa, entonces en Querétaro pasa algo similar. (N)

EL ALFIL NEGRO

Patrono. Hoy se festeja a San Isidro Labrador, patrono de los agricultores, a quien se le pide que llueva, alegre al campo, refresque la tierra y nos aleje de estos calores infernales. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		